
 

PROTOKOLL DER 63. ORDENTLICHEN 
GENERALVERSAMMLUNG DER AATCA 
25.04.2023 
 
(AM: Arno Leimlehner, EM: Erik Martinowski, KO: Ronald Krenn, SL: Daniel Stachl, TP: 

Alexander Trumpes, DS: Daniel Stocker) 

Um 18:30 Uhr stellt der Vorsitzende der Generalversammlung Arno Leimlehner (AM) 

fest, dass die Generalversammlung nicht beschlussfähig ist und vertagt um 30 

Minuten, um die Beschlussfähigkeit der Generalversammlung zu erlangen. 

Um 19:02 Uhr findet die offizielle Eröffnung der 63. ordentlichen 

Generalversammlung (GV) der AATCA statt. Diesmal auch wieder via ZOOM.  

AM begrüßt die anwesenden Mitglieder.  

AM ersucht die Zoom Teilnehmer sich kurz zu melden und sich „per Stimme/Video“ 

zu verifizieren.  

AM ersucht um eine Schweigeminute für den kürzlich verstorbenen Harald 

Gerbautz, der leider am letzten Sonntag auf tragische Weise ums Leben gekommen 

ist. Er war ein geschätztes langejähriges und sehr engagiertes Mitglied im Verband.  

Da Daniel Stachl leider in den Dienst muss, wird der Finanzbericht vor den 

Tätigkeitsbericht vorgezogen werden. 

1. ANNAHME DES PROTOKOLLS DER 62. GENERALVERSAMMLUNG  

AM fragt, ob es Anmerkungen oder Fragen zum letzten Protokoll gibt. Es gibt keine 

Fragen diesbezüglich. Protokollannahme per Zoom-Chat und im Saal durch 

Zustimmung ohne Enthaltungen. 

 

3. FINANZBERICHT 2022 UND VORANSCHLAG 2023 

Anmerkung: Finanzen sind in der Präsentation nachzulesen – hier werden nur 

weiterführende Details angeführt)  

Finanzbericht 2022 

SL berichtet über die Finanzen der AATCA.  

Der Kassastand weist keinen Fehlbetrag auf.  
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Die Abrechnung 2022 wird vorgestellt (genaue Aufstellung findet sich in der 

Präsentation).  

Die Einlagensicherung wird bei einem späteren Agendapunkt noch besprochen 

werden.  

 

Voranschlag 2023 

SL erklärt den Voranschlag.  

Neuerung: Ukraine Support Fund IFATCA: Wir zahlen 2 Euro pro Monat pro Mitglied.  

 

Der Agendapunkt 4 muss dementsprechend auch vorgezogen werden.  

4. BERICHT DER KONTROLLKOMMISSION UND ANTRAG AUF ENTLASTUNG 

DES VORSTANDES 

Christian Altmann berichtet über die Prüfung der Finanzen. Es wurde kein 

Fehlbetrag gefunden. Er bedankt sich bei SL für seine Arbeit.  

300.000,- vom Rechtshilfefonds sind aufgrund der Sparbuchsperre im letzten Jahr 

auf das Konto geflossen und diese müssen vom Konto wegkommen.  

Christian Altmann stellt den Antrag auf Entlastung des Vorstandes. Keine 

Gegenstimmen, keine Enthaltung. Der Antrag ist einstimmig angenommen.  

 

2. BERICHT DES VORSTANDES ÜBER DAS GESCHÄFTSJAHR 2022 

(Anmerkung: Tätigkeitsberichte sind auch in der Präsentation nachzulesen – 

hier werden nur weiterführende Details vermerkt)  

 

AM: Wir haben eine neue Präsentationsvorlage, die TP erstellt hat. 

Die „100 Jahre ATC“ Feier konnten wir 2022 endlich abhalten, nachdem es davor 

aufgrund von Corona immer wieder abgesagt werden musste.  

Das ERM fand in Brüssel bei der Eurocontrol statt. Es waren diesmal auch wieder 

mehr präsente Teilnahmen möglich.  
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IFATCA AC wird seit 2019 jetzt das 1. Mal wieder präsent stattfinden.  

EM: Profi Lounge – ein bereits sehr etabliertes Event in Zusammenarbeit zwischen 

ACA und AATCA. Es wurde wieder erfolgreich in Herrmanns Strandbar geführt. Wir 

hatten fast 100 Teilnehmer. Es gab einen Guestspeaker, der die Sache von außen 

moderiert hat in einer Art Pub-Quiz. Es war ein cooles Event, wo alle Mitglieder an 

einem Strang gezogen haben, um die Fragen gemeinsam auszuarbeiten.  

Am 28.6. wird die Profi Lounge das 11. Mal stattfinden. Auch diesmal haben wir 

wieder einen Guestspeaker und wir hoffen auf ein weiteres erfolgreiches Event.  

Das Rocky Line Event, gab es 2019 das 1. Mal. Wir haben die benachbarten FVL aus 

Karlsruhe und München eingeladen, da uns die Rocky Line trennt. Diese Rocky Line 

läuft nicht immer reibungslos. 13 Personen von der DFS sind nach Wien gekommen 

und haben an einem Austausch teilgenommen. Es war ein gut besuchtes Event und 

es gab einen regen und offenen Austausch, der natürlich aber auch nicht ganz 

reibungslos abgelaufen ist.  

Wir bekamen die Einladung nach München oder Karlsruhe zu reisen, um den 

Austausch auf der deutschen Seite auch nochmal zu machen.  

KO stellt die AATCA Klausur vor, die wir endlich wieder einmal präsent abhalten 

konnten. Die Klausur ist wieder sehr gut angekommen. Es gab auch hier einen regen 

Austausch und es fördert die Zusammenarbeit in der AATCA mit ihren Dienststellen. 

Wir hoffen, dass wir dies auch wieder regelmäßig durchführen können.  

AM: Wir versuchen regelmäßige Jour-Fixe mit der ACG-Geschäftsführung 

abzuhalten. Das ist leider nicht immer leicht, da die Termine oft verschoben werden 

und es waren nicht immer beide Geschäftsführer anwesend. Wir hatten im Jänner 

einen extra Termin über diese Situation, dass wir uns nicht wertgeschätzt fühlen. Im 

November und Mai gab es dann wieder nur Online-Termine. Wir haben dieses Jahr 

wieder 2 Termine, wo wir hoffen, dass diese nicht wiederverschoben werden. Der 

nächste Termin ist im Juni.  

Bei der Klausur haben wir 1 Stunde Zeit gehabt mit Christian Kern Themen 

anzusprechen.  

Wir werden immer weiter versuchen diese Termine wahrzunehmen. Wir fragen oft 

nach bezüglich diverser Themen, aber leider bekommen wir nicht immer genug 

Antworten der Geschäftsführung.  



 

Seite 4 

 

EM: Treffen mit ACA gab es immer wieder. Die Profi Lounge wurde schon 

angesprochen und wird auch in diesem Jahr wieder stattfinden. Wir werden auch 

zu den Vorstandssitzungen der ACA eingeladen.  

Es gab Stimmen, dass die Profi-Lounge zu „loungig“ geworden ist mit zu wenig 

Inhalt. Daher gibt es jetzt im September ein 2. Event, welches parallel laufen soll und 

die Profi Lounge nicht beschneiden soll.  

Dieses wird im September stattfinden. Eine Aussendung mit der Einladung folgt im 

Mai oder Juni. Es wird ein ganztägiger Workshop sein, wo über Themen gesprochen 

wird, die Piloten und Lotsen gleichermaßen betreffen.  

Ein 3. Thema gibt es im Rahmen der ACA-Zusammenarbeit, welches aufgekommen 

ist. Die Streckenerfahrungsflüge versuchen wir über einen direkten, einfachen Draht 

zu kanalisieren. Es sollen auch Piloten sein, die einen gerne mitnehmen und auch 

etwas herzeigen wollen. Wir wollen die Prozesse vereinfachen, damit jeder den 

Cockpitflug konsumieren darf und kann.  

AM: Fragen/Ideen/Anregungen? Keine 

Frage: Gibt es an jeder Dienststelle einen Vertreter?  

KO: Wir haben an jeder Dienststelle einen Dienststellenvertreter. (Aufgrund des 

tragischen Todesfalls von Harald Gerbautz ist der IFISA-Vertreter aber derzeit 

vakant). 

Die Statuten sind fertig und neu auf der AATCA-Internetseite nachzulesen.  

Die AATCA-Unterstützungsleistung wurde eingeführt. Bis jetzt gab es keinen Fall. 

Monatlich werden 3.000,- angespart. Alle diesbezüglichen Informationen sind online 

zu finden.  

Es wird ein Konto eröffnet werden, wo für die AATCA-Unterstützungsleistung 

angespart wird, damit alles schön übersichtlich ist.  
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5. MITGLIEDERSTAND 

AM erklärt den Mitgliederstand. Dies kann in der Präsentation nachgelesen werden.  

Wir haben Zuwächse vor allem in der ACC und auch in Linz.  

Es gibt einzelne Bundesländer, wo die Zahlen nicht ganz oben sind. Teilweise ist es 

ein Kommen und Gehen. Wir sind durchwegs stabil geblieben.  

Es kommen viele jüngere FVL nach. Wir unterstützen gerne Events für Mitglieder. 

Gerne Anfragen ans Office. Wir unterstützen gerne tatkräftig.  

6. WAHL DES VORSTANDES 

Alle 2 Jahre stellt sich der Vorstand neu auf. Diesbezügliche Bewerbungen sind beim 

AATCA-Office eingelangt.  

Daniel Stachl, MCC, Ronald Krenn, LOWG, Alexander Trumpes, ACC, Arno 

Leimlehner, ACC und neu beworben hat sich Daniel Stocker, ACC, da sich Erik 

Martinowski, wie angekündigt, nicht mehr beworben hat.  

Christian Altmann stellt die Vorstände zur Wahl. Es gibt keine Gegenstimmen, keine 

Enthaltungen – die Wahl ist einstimmig angenommen.  

Dank geht an Erik Martinowski für seine jahrelange Tätigkeit im Vorstand und an das 

neue Vorstandsmitglied Daniel Stocker.   

Der Vorstand wird sich in der Pause konstituieren.  

AM möchte ein paar persönliche Wort an EM richten - 10 Jahre gemeinsame Arbeit. 

Ein großer Dank geht an EM für seine Arbeit und er bleibt dem Verband weiter wohl 

gesonnen und wird dem Verband auch weiter zur Verfügung stehen.  

EM bedankt sich für die lieben Worte von AM. 10 Jahre sind es aufgrund der guten 

Konstellation im Vorstand geworden. Es war sicher auch teilweise 

nervenaufreibend, aber auch eine sehr schöne Arbeit, die etwas gebracht hat.  

EM wird dem Verband auch weiterhin zur Verfügung stehen. Der Vorstand bekommt 

aber durch neue Leute auch wieder frischen Wind.  

 

19:50 – 20:20 PAUSE 
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Der Vorstand hat sich konstituiert.  

Daniel Stachl – VP Finance 

Ronald Krenn – VP Social 

Alexander Trumpes – VP Professional 

Daniel Stocker – VP Tech 

Arno Leimlehner – Präsident  

AM heißt Daniel Stocker/DS willkommen im Team. DS hat den Vorstand schon 

einige Zeit begleitet.  

7. WAHL DER KONTROLLKOMMISSION (KK) 

Auch dieses Jahr wird die KK neu gewählt. Es gibt 3 Bewerbungen: Gerald Rieck, 

ACC, Christian Altmann, ACC, Alexander Weber, ACC.  

Bei der Wahl gibt es keine Enthaltungen, keine Gegenstimmen, einstimmig 

angenommen (Enthaltungen nur von der KK).  

Danke an die KK – die Wahl wurde angenommen und Dank auch für ihre sorgfältige 

Arbeit in den letzten Jahren.  

Gerald Rieck spricht im Namen der KK seinen Dank für das ausgesprochene 

Vertrauen aus. Die KK wird die nächsten 2 Jahre gerne weiterarbeiten. Die KK wird 

sich aber dann nicht mehr zu Wahl stellen. Vielleicht gibt es interessierte Mitglieder, 

die sich gerne zur Wahl stellen wollen, dann bitte gerne um Bewerbungen an die KK 

oder an das AATCA-Office. Es wäre auch schön, wenn sich aus den anderen 

Dienststellen jemand zur Verfügung stellen würde.  

Der Aufwand ist gering und der Arbeitsaufwand ist überschaubar. Die Kassaprüfung 

braucht etwas Zeit, aber das ist nur einmal im Jahr.  

AM bedankt sich auch bei Marianne Bogner-Romanik für ihre Arbeit.  

Daniel Stachl verabschiedet sich, wie angekündigt, da er in den Dienst zurück muss.  

8. ANTRÄGE 

Es sind keine Anträge eingegangen.  
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9. ALLFÄLLIGES 

Es gibt 3 neue Dienststellenvertreter:  

Innsbruck – Simon Vrabetz 

Linz -Christian Kettlgruber 

Zeltweg – Patrick Benko 

AM bedankt sich bei allen Dienststellenvertretern, die bisher diese Arbeit gemacht 

haben. Roland Sünderhauf, Christian Waldbott-Bassenheim und Mario Spitzer. 

Bezüglich Konto: Das Geld vom „aufgelassenen“ Sparbuch liegt derzeit am 

Girokonto. Es sind rund  180.000 und dadurch ist die Einlagensicherung leider nicht 

gegeben. Es gab mehrere Gedanken zur Veranlagung und wir haben die Klausur 

dazu genutzt, um dies zu besprechen.  

Wir waren in Wien bei mehreren Banken und haben nachgefragt. Wir bräuchten 4-

5 Banken, um das Geld aufzuteilen oder das Geld in einen Fonds zu geben.  

Viele Banken haben aber leider abgelehnt. Daher kam die Idee mit einem 

(konservativen) Fonds auf. Auf der Klausur haben sich die Dienststellenvertreter 

gegen einen Fonds ausgesprochen.  

Es gibt Kontakte zu Banken außerhalb von Wien, wo dies anscheinend leichter 

möglich sein sollte. Bei der RaiKa kann man anscheinend pro Landesbank ein Konto 

eröffnen und somit die Einlagensicherung erhalten. Wir sind mit Banken außerhalb 

von Wien in Kontakt getreten.  

Wir haben Geld im Rechtshilfefonds und auch die mögliche Unterstützungsleistung 

muss auf ein Konto gelegt werden. Wir brauchen noch Zeit, um diverse Banken zu 

bekommen.  

Das Stimmungsbild aus den Bundesländern war eher gegen eine Veranlagung und 

daher gehen wir in Richtung diverse Banken. Wir wollen bzw. müssen das Geld 

aufteilen.  

TP – wir wollten eigentlich einen konservativen Fonds haben, ohne 

Kontoführungsgebühren. Aber es ist wie gesagt eher nicht gewünscht gewesen. Die 

Vertreter aus den Units waren für ein Konto/Sparbuch, weil es zu 100 % sicher ist.  
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Wir brauchen dann aber alle 2,5 Jahre neue Banken, da wir immer mehr Geld 

ansparen, wenn keine Unterstützungsleistung ausgezahlt wird. Derzeit brauchen wir 

4 Konten, um das Geld aufzuteilen.  

Es gibt keine Fragen oder Inputs diesbezüglich.  

TP hat sich heuer noch einmal zur Wahl gestellt, wird sich aber nicht nochmals zur 

Wahl stellen. Ein potentieller Kandidat für seine Position überlegt schon.  

Christian Kettlgruber regt an für die Familie von Harald Gerbautz eine 

Unterstützungsleistung zu gewähren, damit eventuell die Kinder unterstützt werden 

können.  

AM – diese Gedanken hatten wir auch. Es gibt aber auch innerhalb der ACG Aktionen 

diesbezüglich. Harald Gerbautz war auch Dienststellenvertreter für FISOs und hat 

IFISA mit aufgebaut. Auch die GdF hat Ihre Unterstützung zugesagt. Wir werden es 

besprechen und auch Kontakt zu seinen FISO Kollegen suchen.  

Danke an alle für die Teilnahme.  

20:46 Ende der GV  


